

JUEVES 25 DE MAYO DE 2017

## INE

### INE BUSCA GARANTIZAR VOTO A TRANSEXUALES

En dos años, el Instituto Nacional Electoral ha recibido cuatro mil 400 trámites de personas que cambiaron su sexo y solicitaron cambio de nombre en la credencial para votar, o el cambio de sexo descrito en la mica, así lo revelaron consejeros del Instituto, al pronunciarse sobre un punto de acuerdo propuesto por el PRD para tomar medidas que permitan a las personas transexuales votar aunque sus documentos oficiales no estén aún modificados. Al tomar la palabra, el consejero presidente, Lorenzo Córdova, explicó que, de esta cantidad, mil 277 personas solicitaron el cambio de sexo en el padrón electoral y tres mil 196 decidieron cambiar su nombre. (EXCÉLSIOR, PRIMERA, P. 6, AURORA ZEPEDA)

### INE RINDE HOMENAJE A PERIODISTAS

El Instituto Nacional Electoral guardó un minuto de silencio en memoria de los periodistas asesinados en el país. Al inicio de la sesión ordinaria, el consejero presidente, Lorenzo Córdova, pidió ese homenaje, en particular para Javier Valdez, corresponsal de La Jornada en Sinaloa, ejecutado el 15 de mayo. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 10, REDACCIÓN)

## ELECCIONES 2017

### PROGRAMAS NO DEFINEN RESULTADOS ELECTORALES: MIRANDA NAVA

La aplicación de los programas sociales no define el resultado de una elección en favor de un partido político u otro, afirmó el titular de la Secretaría de Desarrollo Social, Luis Enrique Miranda Nava, al encabezar los trabajos del Gabinete México Incluyente, donde se elaboró el Documento Rector de la Estrategia Nacional de Inclusión, en materia de combate a la pobreza. En la sesión participaron los secretarios de Hacienda, José Antonio Meade; de Salud, José Narro; de Educación Pública, Aurelio Nuño; José Calzada, de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación; de Comunicaciones y Transportes, Gerardo Ruiz Esparza, y de Medio Ambiente y Recursos Naturales, Rafael Pacchiano, así como el director general del Instituto Mexicano del Seguro Social, Mikel Arriola. (EXCÉLSIOR, PRIMERA, P. 6, DAVID VICENTEÑO)

### RIQUELME AVENTAJA POR SEIS PUNTOS A ANAYA EN COAHUILA

La contienda por la gubernatura de Coahuila viene cerrándose a unos días de que concluyan las campañas. De acuerdo con una encuesta de El Financiero en la entidad, el candidato del PRI, Miguel Riquelme, cuenta con 38% de las preferencias, mientras que el candidato del PAN, Guillermo Anaya, tiene 32 por ciento. Esta ventaja de seis puntos a favor del candidato de la coalición del PRI se redujo casi a la mitad con respecto a marzo pasado, cuando el hoy abanderado priista aventajaba por 11 puntos al panista. El candidato de Morena, Armando Gadiana, cuenta con 19% de las preferencias, y el independiente Javier Guerrero, con 7 por ciento. Mary Telma Guajardo, del PRD, tiene 2%, mientras que José Ángel Pérez, del PT, y el independiente Luis H. Salinas suman 1% cada uno. (EL FINANCIERO, PORTADA Y NACIONAL, P. 1, 42-43, ALEJANDRO MORENO)

JUEVES 25 DE MAYO DE 2017

## **MOREIRA OMITE REPORTAR GASTO**

A menos de dos semanas de la elección, el exgobernador Humberto Moreira, quien contiene por una diputación local plurinominal en Coahuila, no ha presentado ningún informe de gastos de campaña, de acuerdo con datos del Instituto Nacional Electoral (INE). Según el Sistema Integral de Fiscalización del INE, el también exdirigente del PRI y actual integrante del Partido Joven, ha reportado hasta ahora la realización de seis eventos proselitistas en abril, sin que se exponga su costo. Información presentada ante el Consejo General del Instituto indica que, con corte al 20 de mayo, 32.3% de los tres mil 201 candidatos que contienen en Coahuila, Estado de México, Nayarit y Veracruz, es decir, mil 33 aspirantes, ha sido omiso en sus reportes de gastos. (REFORMA, NACIONAL, P. 7, HÉCTOR GUTIÉRREZ)

## **ACUSAN PROTECCIÓN A RIQUELME**

La Procuraduría de Justicia de Coahuila protege al PRI y a su aspirante a la gubernatura, Miguel Ángel Riquelme, acusaron panistas. Aunque presentaron dos denuncias ante la Procuraduría estatal por presuntos desvíos millonarios de Riquelme, afirman que de acuerdo con su experiencia, las investigaciones no avanzan debido a la “complicidad” del procurador con el PRI y el gobierno. De acuerdo con el dirigente estatal, Bernardo González, a la fecha los panistas han interpuesto más de 10 denuncias con pruebas, pero se guardan en un cajón porque éstas incomodan al gobernador Rubén Moreira. (REFORMA, NACIONAL, P. 7, ROLANDO CHACÓN)

## **LÓPEZ OBRADOR IMPLICA EN FRAUDE A GOBERNADORES PRIISTAS**

Andrés Manuel López Obrador afirmó que varios gobernadores priistas son responsables de operar en regiones del Estado de México para asegurar el voto a favor de Alfredo del Mazo. En un video subido a su cuenta de Facebook, el dirigente de Morena exhibió presuntas pruebas del plan para cometer fraude en los comicios del 4 de junio. De acuerdo con los documentos, el mandatario hidalgense Omar Fayad tendría asignados los municipios de Cuautitlán, Ecatepec y Tecámac, en coordinación con el mexiquense Eruviel Ávila. Otros mandatarios como Rolando Zapata, de Yucatán; Marco Mena, de Tlaxcala; José Manuel Carreras, de San Luis Potosí; Claudia Pavlovich, de Sonora; Ignacio Peralta, de Colima; Quirino Ordaz, de Sinaloa, y Alejandro Tello, de Zacatecas, aportarían recursos para la compra del voto. Por su parte, aunque el 3 de abril comenzó la veda electoral en el Estado de México, el gobierno de Ávila ha consentido a la estructura de promoción del voto del PRI con conciertos gratuitos en el Auditorio Metropolitano de Tecámac. (REFORMA, NACIONAL, P. 4 Y 5, ZEDRYK RAZIEL Y JORGE RICARDO)

## **PERREDISTAS INSISTEN EN ALIANZA DE IZQUIERDAS PARA EL ESTADO DE MÉXICO**

La corriente perredista Militantes de Izquierda llamó a aterrizar una candidatura de izquierdas que permita ganar la gubernatura del Estado de México. En conferencia de prensa, el dirigente de esta tribu, Carlos Sotelo, expuso que es necesario evaluar con cuál de los dos candidatos —Juan Zepeda, del PRD, o Delfina Gómez, de Morena— se podría “tener más garantía de derrotar al PRI”. Por ello, lanzó un llamado a las dirigencias del PRD y Morena, para que se pueda acordar una alianza entre las izquierdas que siente las bases rumbo a 2018. (EXCÉLSIOR, PRIMERA, P. 6, ANDREA MERAZ)

JUEVES 25 DE MAYO DE 2017

## DESPLEGADO/ IEEM

El Instituto Electoral del Estado de México, a través de un desplegado, señaló que “en el marco del proceso electoral en marcha en la entidad, las y los consejeros electorales del Instituto reconocemos el ambiente de civilidad con el que se ha venido desarrollando el mismo, no obstante, hacemos un llamado a los representantes de los partidos, candidatas y candidatos, militantes y simpatizantes, así como a la sociedad mexiquense en general, para que se mantenga este ánimo de intercambio de ideas y diálogo razonado, así como el debate pacífico y respetuoso, evitando cualquier tipo de violencia o la realización de actos que alteren el orden público e impidan el ejercicio efectivo de los derechos humanos, particularmente los político-electorales”. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 12, IEEM)

## GÓMEZ ACUSA A PEÑA NIETO POR LA GUERRA SUCIA EN SU CONTRA

Delfina Gómez echó su resto en los cierres de campaña que comenzaron en las regiones del oriente del Estado de México. Incluso la candidata de Morena endureció su discurso y envió un mensaje “directo y de frente” al presidente Enrique Peña Nieto, a quien le dijo: “La guerra sucia ni las amenazas van a detenernos... hasta aquí llegan sus 86 años de saqueos”. En tanto, de manera inesperada, el candidato perredista, Juan Zepeda, no acudió a la presentación del Plan de Gobierno para los próximos seis años si gana los comicios del próximo 4 de junio. El senador Luis Sánchez, su coordinador de campaña, informó a los dos mil 500 asistentes que llenaron el Teatro Morelos, en Toluca, que el abanderado del sol azteca no llegaría porque tuvo un problema familiar. Por su parte, si las selfies fueran votos, Alfredo del Mazo, candidato del PRI, tendría asegurados miles de ellos. Al retirarse de sus actos públicos de campaña, saluda a los asistentes y se toma fotografías con ellos, mujeres y hombres. Con frecuencia pide el teléfono celular y él mismo toma la fotografía, para agilizar la selfie. A su vez, “ha sido una campaña todo terreno, hay propuesta, hay hartazgo, es el momento del PAN, y mi objetivo son más de un millón y medio de votos para obtener la victoria”, señaló Josefina Vázquez Mota durante un recorrido por diversas colonias. La candidata del PAN al gobierno mexiquense volanteó, visitó locales y jugó futbolito con estudiantes de secundaria, quienes sin pensarlo le pidieron una reta de tres goles. (EL UNIVERSAL, METRÓPOLI, P. 5, MISAEL ZAVALA, EMILIO FERNÁNDEZ, JUAN MANUEL BARRERA Y SUZZETE ALCÁNTARA)

## VIGILARÁN COMICIOS 476 POLICÍAS PRIVADOS

Un total de 476 elementos de seguridad privada resguardarán los 212 Consejos Municipales Electorales que organizan los comicios del 4 de junio en Veracruz, cuando serán electos alcaldes, síndicos y regidores. La representante legal de Comercializadora J&B, María Cristina Solórzano, empresa que ganó una licitación pública, informó que está garantizada la vigilancia en los consejos que organizan la elección. Se trata, expuso, de una empresa 100% veracruzana que ganó la licitación y el contrato con el Organismo Público Local Electoral con uno de los precios más bajos del mercado por ofrecer el servicio. Preciso que, de acuerdo con los planes de austeridad, la contratación generó un ahorro al organismo de 10 millones de pesos, pues otras compañías tenían un costo mayor. (EL UNIVERSAL, ESTADOS, P. 22, ÉDGAR ÁVILA)

JUEVES 25 DE MAYO DE 2017

## SALA SUPERIOR

### **EL TEPJF ESTÁ COMPROMETIDO CON LA JUSTICIA ABIERTA: OTÁLORA MALASSIS**

La magistrada presidenta de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), Janine M. Otálora Malassis, aseguró que este organismo jurisdiccional se asume como una instancia que está comprometida a estructurar todos sus procesos para lograr una justicia abierta, por lo que busca una mayor cercanía no sólo con la academia, sino con la sociedad en general. “Este es un paradigma que busca que la ciudadanía tenga un rol activo determinante, lo que a su vez supone, por un lado, un alto grado de transparencia en el actuar de la institución y, por el otro, la instrumentación de mecanismos de coordinación con organizaciones públicas y privadas que permitan la consecución de la finalidad apuntada”, indicó. Al inaugurar la Feria Internacional del Libro del TEPJF 2017 “Centenario de la Constitución y los avances durante 100 años, respecto de los derechos de la ciudadanía”, Otálora Malassis aseveró que el ordenamiento jurídico no es patrimonio del Estado y sus agentes, ni de aquellas instancias que, dado el carácter representativo que sirve para dotar a las autoridades de la legitimación de origen, se identifican como depositarias de la representación popular. (NOTIMEX.GOB.MX, REDACCIÓN; REFORMA.COM Y EL NORTE.COM, HÉCTOR GUTIÉRREZ; TERRA.COM, NOTIMEX; 20 MINUTOS.COM)

### **EN PARIDAD HAY UNA AGENDA PENDIENTE EN LA QUE SE DEBE SEGUIR AVANZANDO: SOTO FREGOSO**

La magistrada de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), Mónica Aralí Soto Fregoso, destacó los avances en materia de paridad de género para garantizar a todas las personas el acceso al mismo trato y oportunidades para el reconocimiento, goce y ejercicio pleno de sus derechos humanos y sus libertades. “La paridad es un paso firme hacia la igualdad entre los géneros, porque busca garantizar esta representación igualitaria de mujeres y hombres en los espacios de poder, públicos, de toma de decisiones y ampliar las bases para la participación de las mujeres en la toma de decisiones públicas en todos los niveles”, explicó. Al moderar la mesa redonda “Constitucionalismo y democracia paritaria”, en el marco de las actividades de la Feria Internacional del Libro del TEPJF 2017, la magistrada Soto Fregoso dijo que, en la construcción de la paridad sustantiva, el país necesita feministas, demócratas y patriotas que alienten la visión de un país igualitario. (NOTIMEX.GOB.MX, REDACCIÓN)

### **EL INSTITUTO ELECTORAL DE COAHUILA DEBE CONOCER QUEJA CONTRA CANDIDATO DEL PAN A GOBERNADOR POR POSIBLE VIOLENCIA DE GÉNERO: TEPJF**

La Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) confirmó que el Instituto Electoral de Coahuila (IEC) es competente para conocer la queja presentada por la secretaria general del Partido Revolucionario Institucional, Claudia Ruiz Massieu, contra las expresiones del candidato a gobernador de la Alianza Ciudadana por Coahuila, José Guillermo Anaya, por supuesta violencia política de género. En sesión privada, el Tribunal Electoral resolvió el recurso SUP-REP-103/2017, promovido por la dirigente priista contra los oficios de la Unidad Técnica de lo Contencioso Electoral del Instituto Nacional Electoral, mediante los cuales determinó que el IEC es competente para conocer de la denuncia, así como remitir la queja y la solicitud de medida cautelar a dicha autoridad. (NOTIMEX.GOB.MX, REDACCIÓN; REPORTE ÍNDIGO, NACIONAL, P. 4, STAFF; EL SOL DE MÉXICO, NACIONAL, P. 13, NOTIMEX; OVACIONES, NACIONAL, P. 3, PATRICIA RAMÍREZ; INTERNET: EL UNIVERSAL.COM, ARIADNA GARCÍA; REFORMA.COM, HÉCTOR GUTIÉRREZ; NOTICIAS MVS.COM, ERNESTINA ÁLVAREZ; RADIO FÓRMULA.COM, NOTIMEX; PÁGINA CIUDADANA.COM, REDACCIÓN; POLÍTICO.MX, REDACCIÓN)

JUEVES 25 DE MAYO DE 2017

## OFICIAL, PT ES LA TERCERA FUERZA EN EL SENADO

La bancada del Partido del Trabajo (PT) se consolidó oficialmente como la tercera fuerza político-económica en el Senado de la República, luego de que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación rechazara la demanda interpuesta por la bancada perredista para que le fuera respetado el voto como mayoría; declaró que no es un asunto electoral. Sin embargo, aun cuando los reacomodos internos de lugares y presupuesto en el Senado continúan, Pablo Escudero, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara alta, confirmó que de manera inédita se buscará un acuerdo parlamentario que pase por el Pleno para que el Instituto Belisario Domínguez no sea presidido por un coordinador de bancada, como exige el reglamento interno. Es decir, Miguel Barbosa seguirá en el cargo a pesar de que dejó de ser coordinador del PRD desde inicios del año. (EXCÉLSIOR.COM, IVÁN SALDAÑA; EXCÉLSIOR, PRIMERA, P. 10, LETICIA ROBLES DE LA ROSA; LA JORNADA, POLÍTICA, P. 16, ANDREA BECERRIL Y VÍCTOR BALLINAS; INTERNET: MILENIO.COM, REDACCIÓN; SDP NOTICIAS.COM, REDACCIÓN; POLÍTICO.MX, REDACCIÓN; TABASCO HOY.COM, EXCÉLSIOR; RADIO: IMAGEN INFORMATIVA VESPERTINO, ESTEBAN ARCE, GRUPO IMAGEN)

## PRD, TERCERA FUERZA POLÍTICA EN EL SENADO, CONFIRMA TEPJF: PADIERNA LUNA

La coordinadora parlamentaria de la bancada perredista en la Cámara alta, Dolores Padierna Luna, afirmó que la resolución del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) confirma que el Partido de la Revolución Democrática (PRD) es la tercera fuerza política en el Senado. Ante la resolución SUP-JE-27/2017 emitida por el TEPJF, Padierna Luna insistió en que el PRD “no puede ser ni cuarta, ni quinta fuerza, como lo describe Barbosa; ellos pueden cambiarse de partido a la hora que quieran, lo que no pueden es cambiar la votación ciudadana, la voluntad ciudadana expresada en las urnas”. (NOTIMEX.GOB.MX, MILENIO.COM, REDACCIÓN; RADIO FÓRMULA.COM, NOTIMEX; TERRA.COM, NOTIMEX; 20 MINUTOS.COM, NOTIMEX; AZTECA DIGITAL.COM, NOTIMEX; CALLE MÉXICO.COM, NOTIMEX)

## SUSTITUYEN EN COAHUILA A CINCO CANDIDATOS A EDILES

El Instituto Electoral de Coahuila (IEC) cambió cinco candidatos a presidencias municipales de partidos que no cumplieron con el requisito de equidad de género, informó la presidenta del IEC, Gabriela de León Farías, quien dijo que las modificaciones cumplieron una orden del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. Debido a que los cambios se aplicaron en vísperas de las elecciones del próximo 4 de junio y que las boletas ya están impresas, “aparecerán los nombres de los anteriores candidatos”, explicó De León Farías. (LA JORNADA, ESTADOS, P. 30, LEOPOLDO RAMOS)

## ABREN LAS PUERTAS AL DINERO

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) abrió la puerta a que los partidos políticos puedan recibir dinero de los ciudadanos, sin importar si hay o no elecciones. Actualmente, los partidos políticos pueden obtener aportaciones voluntarias de sus simpatizantes únicamente en los procesos electorales. Los magistrados de la Sala Superior del TEPJF determinaron que la prohibición para que los ciudadanos puedan dar recursos económicos o en especie a los partidos que prefieran, es una limitación a su derecho de participación política. “La participación de los ciudadanos en los asuntos públicos es un derecho que no se encuentra limitado a un periodo determinado, y que abarca, entre otras cuestiones, la posibilidad de realizar contribuciones a los partidos políticos.

**JUEVES 25 DE MAYO DE 2017**

“Por lo anterior, limitar temporalmente los periodos en los que simpatizantes pueden efectuar contribuciones no es acorde ni con la finalidad que la Constitución otorga a los partidos, ni con los derechos constitucionales y convencionales de los ciudadanos”, determinó el Pleno del TEPJF. (REPORTE ÍNDIGO, NACIONAL, P. 1 Y 16-18, IMELDA GARCÍA; INTERNET: PROCESO.COM, REDACCIÓN)

## **SOLICITAN “MÁXIMA TRANSPARENCIA” EN RECURSOS ASIGNADOS A MORENA**

El modus operandi de Andrés Manuel López Obrador es el mismo siempre: empieza campaña un año antes, gasta cantidades enormes de recursos sin que sean fiscalizados y no se conoce el origen y el destino de ese dinero, afirmó el representante del Partido Revolucionario Institucional (PRI) ante el Instituto Nacional Electoral (INE), Carlos Ramírez Marín. Así lo aseguró al presentar una queja contra Morena y su candidata a la gubernatura del Estado de México, Delfina Gómez, por la falta de transparencia en los recursos de campaña que le entregó la autoridad electoral. El también diputado federal informó que Morena y Gómez ya rebasaron el tope de gastos de campaña de recursos oficiales, por lo que ya están sobre los recursos y aportaciones de simpatizantes sin que haya documentación que medie y detalle las operaciones con tal financiamiento y recursos. En entrevista previa a su denuncia formal, Ramírez Marín se defendió de las acusaciones del político tabasqueño en el sentido de que hay recursos ilícitos en la campaña del tricolor y su candidato Alfredo del Mazo, a lo que precisó que no hay pruebas y ningún indicio de tales acusaciones. Citó, por ejemplo, que en contra del PRI ya hay 127 denuncias ante el INE y el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, pero ninguna sobre el uso de recursos federales en los programas sociales, donde, dijo, entre los miles de beneficiarios en el Estado de México debe haber militantes de todos los partidos. (CAPITAL MÉXICO, NACIONAL, P. 5, JULIO PÉREZ)

## **“AHORA” ACUDIRÁ AL TEPJF POR OMISIÓN DEL INE: ÁLVAREZ ICAZA**

Luego de que la organización civil “Ahora”, que encabeza Emilio Álvarez Icaza, presentara ante el Instituto Nacional Electoral (INE) hace 10 días una denuncia contra Alfredo del Mazo, candidato del PRI a la gubernatura del Estado de México, acudió el viernes pasado para entregar una prueba complementaria: una tarjeta de débito “como las miles que se están entregando en la entidad para intentar condicionar el voto”. A través de un video difundido en redes sociales, Álvarez Icaza informó que la Unidad de Fiscalización del INE ha tenido nueve días para decidir si admite o no esta queja y no han sido notificados ni han recibido explicación alguna sobre los motivos para ir más allá del plazo que establece su reglamento. “Esto es inaceptable, porque nos coloca en una situación de indefensión jurídica, pero más allá de eso puede ocasionar un daño irreparable si resuelve después de las elecciones, no habrá manera de reparar el daño, no es posible que se actúe con esa discrecionalidad, por lo que acudiremos al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación”, expresó. (TWITTER.COM)

## **EL PRI CONGELA CASTIGO PARA TAREK**

La Comisión Nacional de Justicia Partidaria del Partido Revolucionario Institucional (PRI) mantiene congelado el proceso de expulsión contra Tarek Abdalá y Armando Barajas. El consejero político que presentó la solicitud recurrirá al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación para reactivar el tema. La solicitud de expulsión se presentó el 10 de noviembre. “Nos están negando acceso a la justicia, por eso denunciaremos, en dos semanas, la omisión de este órgano”, indicó Barajas. Abdalá, diputado federal priista, es acusado de desviar más de 23 mil millones de pesos cuando fungió como tesorero del gobierno de Veracruz. (EL HERALDO DE MÉXICO, EL PAÍS, P. 7, NAYELI CORTÉS; RADIO: IMAGEN INFORMATIVA, PATRICIA RODRÍGUEZ, GRUPO IMAGEN)

JUEVES 25 DE MAYO DE 2017

## ENTIDADES FEDERATIVAS

### CIUDAD DE MÉXICO

#### PREVÉN DICTAMINAR LEY ELECTORAL EL LUNES

A unos días de que venza el plazo para la aprobación de la Ley Electoral en la Ciudad de México, el diputado local de Morena, José Alfonso Suárez del Real, reveló que el próximo lunes se estaría convocando a las Comisiones Unidas de Asuntos Políticos Electorales, de Administración Pública local y de Procuración de Justicia de la Asamblea Legislativa para dictaminar la normatividad. Incluso no descartó que la discusión en el Pleno se pueda prolongar hasta el 1 de junio, un día antes de su publicación, pese a que aún falta la resolución de la Suprema Corte de Justicia de la Nación. (EL UNIVERSAL, METRÓPOLI, P. 2, DIANA VILLAVICENCIO)

#### LEVANTAN LA CONTINGENCIA EN LA CIUDAD DE MÉXICO

La Comisión Ambiental de la Megalópolis (Came) levantó la fase 1 de contingencia ambiental en la zona metropolitana del valle de México, luego de que el nivel máximo de contaminantes registrado fue 107 puntos Imeca. “Se suspende la contingencia ambiental por ozono a las 18 horas, debido a que no se alcanzó un valor mayor de 150 puntos del índice de calidad del aire, como lo establecen dichos programas”, informó la Came a través de un comunicado. Se trató del segundo episodio de contingencia ambiental por ozono en el año, el cual tuvo una duración de 26 horas y se activó el pasado lunes, con un nivel máximo de 162 puntos Imeca registrados en la estación Gustavo A. Madero. (MILENIO DIARIO, CIUDAD Y ESTADOS, P. 16, FANNY MIRANDA)

### NUEVO LEÓN

#### LOS MEDIOS ESTÁN “JROBE Y JROBE” PORQUE NO LES DAMOS DINERO: RODRÍGUEZ CALDERÓN

El gobernador de Nuevo León, Jaime Rodríguez Calderón, “el Bronco”, aseguró que la entidad está muy bien en términos de seguridad y que el problema son los medios que se la pasan “jorobe y jorobe porque ya no les pagamos, porque ya dejamos de darles dinero, así como los diputados flojos que no realizan adecuaciones legales para evitar que los delincuentes salgan libres”. En la inauguración del 29 Foro Internacional del IMEF 2017. Desafíos a una Realidad Global, en el Pabellón M de Monterrey, el mandatario estatal respondió a la pregunta de los empresarios sobre la delincuencia, asegurando que los índices delictivos son mejores que en otras ciudades del país o de Estados Unidos. (LA JORNADA, POLÍTICA, P. 10, ÉRICK MUÑIZ)

## INFORMACIÓN RELEVANTE

#### PEÑA NIETO PIDE SOLIDARIDAD CON PAÍSES VULNERABLES

El presidente Enrique Peña Nieto llamó a las naciones que integran la Plataforma Global para la Reducción del Riesgo de Desastre a ser solidarias con los países más vulnerables y otorgarles recursos y capacitación para complementar sus esfuerzos en la prevención de estos problemas. El gobierno de México expresó ante líderes de naciones, representantes de las Naciones Unidas, empresarios, académicos y sociedad, la necesidad de que gobiernos, empresas y civiles trabajen en corresponsabilidad en esta materia, tanto en sus países como a nivel

**JUEVES 25 DE MAYO DE 2017**

internacional. La ONU pidió reforzar la cooperación internacional para reducir el número de pérdidas de vidas, los riesgos, la cantidad de personas afectadas, el cúmulo de pérdidas humanas —calculado en 520 mil millones de dólares al año— y daños a infraestructura. Así, al participar en la apertura de la Plataforma 2017, que se desarrolla con delegados de 189 países, enfatizó que es imperativo que la disminución a las afectaciones humanas y materiales que han logrado varias naciones también se alcancen en zonas menos favorecidas. (EL UNIVERSAL, PORTADA Y NACIÓN, P. 1 Y 4, FRANCISCO RESÉNDIZ)

## **EL FRENTE NO ES ASUNTO DE FINES PERSONALES: ANAYA CORTÉS**

El frente opositor que perfila el PAN con el PRD para las elecciones de 2018 no es un asunto de proyectos personales, afirmó el dirigente nacional del blanquiazul, Ricardo Anaya Cortés. En entrevista, el líder panista descartó, por el momento, ser el precandidato que represente la alianza entre el sol azteca y el blanquiazul para buscar la presidencia de la República, y llamó a quien sea el elegido a cumplir este requisito. “El requisito número uno para sentarse en esa mesa es estar dispuesto a subordinar cualquier interés personal al interés superior del país, y por supuesto que soy el primero en ponerlo en la mesa”, dijo. El queretano señaló que Andrés Manuel López Obrador rechazó ya la posibilidad de unirse al frente opositor, pues desde que el PAN y el PRD lo anunciaron el pasado 20 de mayo, el líder de Morena criticó la idea de la alianza. La propuesta del PAN y PRD para formar un frente opositor para las elecciones presidenciales es mal recibida por la opinión pública. Esta alianza se ve dirigida para enfrentar, principalmente, al PRI más que a Morena y se le percibe oportunista e ideológicamente incongruente. Se cree que un candidato de un frente liderado por el PAN y el PRD puede ganarle al PRI, pero las opiniones se dividen sobre su poder para enfrentar a López Obrador, tal y como se desprende de la más reciente encuesta telefónica nacional BGC-Excélsior. (REFORMA, PORTADA Y NACIONAL, P. 1 Y 4, STAFF; EXCÉLSIOR, PORTADA Y PRIMERA, P. 1 Y 8, ULISES BELTRÁN Y ALEJANDRO CRUZ)

## **NAHLE LE ACERCA EL DINERO A LÓPEZ OBRADOR: CADENA**

La diputada local de Veracruz, Eva Cadena, señaló a la coordinadora de Morena en la Cámara de Diputados, Rocío Nahle, como la “operadora financiera” directa de Andrés Manuel López Obrador para recaudar dinero y destinarlo al político tabasqueño. En un video se observa a Cadena, excandidata de Morena a la alcaldía de Las Choapas, Veracruz, señalar que es Nahle quien “le acerca los dineros a López Obrador”. En el video se ve a Cadena platicando con una mujer, presumiblemente la que apareció en el primer video, quien le comenta que como le dijo la vez pasada, sus “amigos” están muy interesados en apoyar que López Obrador sea presidente y que tienen cinco millones de pesos más para dárselos a su campaña. El video fue grabado dos días después del mitin del 8 de abril, cuando López Obrador respaldó a Eva Cadena ante gritos de inconformidad. Cadena se presentó ante la Sección Instructora de la Cámara baja, para defenderse, en medio del proceso de desafuero que se sigue en su contra. Acudió el último día que tuvo como plazo para comparecer ante la instancia legislativa. Llegó acompañada de dos abogados y con tres amparos. (EL UNIVERSAL, PORTADA Y NACIÓN, P. 1 Y 6, ALBERTO MORALES)

## **RECHAZO DE LÓPEZ OBRADOR DIVIDE AL PRD RUMBO A 2018**

La definición del presidente nacional de Morena, Andrés Manuel López Obrador, de cancelar una alianza con el PRD rumbo a 2018, ha dividido al partido del sol azteca. El presidente del Consejo Nacional del PRD, Ángel Ávila, tachó el actuar del tabasqueño como el de un “niño berrinchudo”. El bloque de corrientes Militantes de Izquierda pide que se insista en la conformación de una alianza de facto en el Estado de México. René Bejarano, líder de

**JUEVES 25 DE MAYO DE 2017**

Izquierda Democrática Nacional, dijo que es un error promover alianzas a través de amenazas y cerrar la puerta de otros acuerdos en la perspectiva de la sucesión presidencial. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 9, MISAEL ZAVALA)

## **NO SE APLICARÁ SEGUNDA VUELTA EN 2018: SENADO**

A pesar de que el PAN revivió su demanda para instaurar en México la segunda vuelta electoral, ya no hay tiempo para que esa figura electoral se aplique en 2018, aclaró el presidente del Senado, Pablo Escudero, quien recordó que la certeza jurídica obliga a una veda de reformas electorales de 90 días antes de comenzar el año electoral. Explicó que a pesar de que la omisión del Congreso de la Unión hace inexistente las reglas para los gobiernos de coalición, es posible ponerlo en operación en 2018, a partir de la disposición constitucional, si existe la disposición política de las fuerzas que obtengan el primero y segundo lugar en las preferencias electorales. (EXCÉLSIOR, PRIMERA, P. 8, LETICIA ROBLES DE LA ROSA)

## **CONAGO PLANTEA ELIMINAR INJURIA, DIFAMACIÓN Y CALUMNIA DE LEYES**

La Comisión de Seguridad y Justicia de la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago) planteó eliminar la injuria, difamación y calumnia de los códigos penales de los estados, como parte de las medidas para la defensa de los periodistas. En lo que va de este año han sido asesinados seis periodistas en el país, ante ello, autoridades federales y estatales acuerdan fortalecer los mecanismos de protección para ese gremio. El jefe de Gobierno de la Ciudad de México, Miguel Ángel Mancera, encabezó los trabajos de la Comisión de Seguridad y Justicia de la Conago, en la que también se abordó el robo de combustibles, para lo cual se propuso el endurecimiento de las penas y prisión preventiva para quienes hurten o desvíen combustibles o fluidos de energía eléctrica. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 11, PHENÉLOPE ALDAZ)

## **PRI EXIGE ANALIZAR MINUTA PARA CREAR MANDO MIXTO**

Los diputados del PRI exigen que la reforma constitucional que crea el mando mixto policial sea analizada en la Cámara de Diputados antes de aprobarla, así lo dijo César Camacho Quiroz, coordinador del grupo parlamentario del PRI en la Cámara baja. En entrevista, cuestionado sobre las acusaciones vertidas contra el PRI por partidos opositores, el legislador aseguró que el tricolor está en la disposición de analizar la propuesta, no de aprobarla de manera automática. (EXCÉLSIOR, PORTADA Y PRIMERA, P. 1 Y 23, REDACCIÓN)

## **SEGOB DETENDRÁ EL ROBO DE COMBUSTIBLE**

El secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, sentenció que el gobierno de la República a través de los gabinetes de seguridad y económico, en coordinación con gobiernos estatales, va por las cabezas de los grupos de huachicoleros que operan en territorio nacional. En breve entrevista, en el marco de la gira que realizó por Quintana Roo el presidente Enrique Peña Nieto, el encargado de la política interna del país enfatizó que el gobierno quiere detener a todos los integrantes de las estructuras criminales que operan el robo de combustible. En tanto, el Servicio de Administración Tributaria anunció que investigará a 70 mil empresas fachada o fantasmas que emiten facturas falsas utilizadas para la compra y venta de gasolina robada, por lo que la autoridad empezó a cancelar sellos fiscales. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 14, FRANCISCO RESÉNDIZ; LA JORNADA, PORTADA Y ECONOMÍA, P. 1 Y 22, ISRAEL RODRÍGUEZ)

JUEVES 25 DE MAYO DE 2017

## **INSTAN AL GOBIERNO MEXICANO A SUPERAR DIFERENCIAS CON ONG**

La Open Government Partnership, que concentra las gestiones de la Alianza para el Gobierno Abierto a nivel mundial, llamó a organizaciones civiles y autoridades mexicanas a superar sus diferencias. "Esperamos sinceramente que el gobierno mexicano y la sociedad civil puedan restablecer en el futuro una relación de trabajo basada en la confianza, la transparencia y la rendición de cuentas", indicó el organismo, en un comunicado emitido en Washington. El rompimiento de organizaciones ciudadanas con la administración federal en este tema desprestigia al país, alertaron activistas que participaban en este mecanismo. (REFORMA, PORTADA, P. 1, ROLANDO HERRERA)

## **IFT NIEGA FRACASO EN SUBASTA DE RADIO**

Los 783 millones de pesos que hasta el momento se han recibido por el pago de contraprestaciones de frecuencias de radio, en lugar de los mil 579 millones que se habían ofrecido, son indicador del éxito de la licitación, dijo Alejandro Navarrete, titular de la Unidad de Espectro Radioeléctrico del Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT). Ante el incumplimiento de pago de más de 50% de las contraprestaciones previstas por parte de algunos grupos participantes, como Tecnoradio y Grupo Radio Centro, el funcionario del IFT dijo que no se puede considerar como fracaso, pues se obtendrá más de 15 veces el valor mínimo de referencia del total de las frecuencias. (REFORMA, NEGOCIOS, P. 2, ALEJANDRO GONZÁLEZ)

## **INCIERTO AÚN DIÁLOGO PARA EL TLC: SALINAS**

Mientras el proceso original de negociación del Tratado de Libre Comercio tomó casi cuatro años, la duración que tomarán las nuevas pláticas para renegociar el acuerdo es aún incierta, reconoció el expresidente Carlos Salinas de Gortari. Tras una charla sobre la relación bilateral entre México y Estados Unidos en la Universidad de Georgetown, Salinas de Gortari dijo que aún está por verse si las pláticas de renegociación del acuerdo trilateral pueden concluir antes del fin de 2017, como busca el gobierno mexicano. (REFORMA, NEGOCIOS, P. 6, JOSÉ DÍAZ BRISEÑO)

## **ELIGEN TERNA PARA SECRETARIO TÉCNICO DEL SNA**

El Comité de Participación Ciudadana del Sistema Nacional Anticorrupción (SNA) eligió a Max Kaiser Aranda, Alejandra Rascón Rodríguez y Ricardo Salgado Perrilliat como los finalistas para ocupar el cargo de secretario técnico de la Secretaría Ejecutiva de dicho órgano. Esa terna será la que el 30 de mayo sea puesta a consideración del Órgano de Gobierno del Sistema, integrado por autoridades y presidido por Jacqueline Peschard. Ahí se hará la designación. (REFORMA, NACIONAL, P. 2, ROLANDO HERRERA)

## **CONGRESO CONDENA ATAQUES A PERIODISTAS; SEDENA BLOQUEA LABOR PERIODÍSTICA**

El Congreso de la Unión externó su compromiso con la libertad de expresión y el ejercicio del periodismo e hizo un llamado a las instancias federales y locales a fortalecer las medidas de prevención y protección para comunicadores. En un punto de acuerdo avalado, la Comisión Permanente del Congreso convocó al titular de la Fiscalía Especial para la Atención de Delitos Cometidos contra la Libertad de Expresión, Ricardo Sánchez Pérez del Pozo, a una reunión de trabajo en la que se revise la ola de ataques a profesionales de la información.

**JUEVES 25 DE MAYO DE 2017**

Exhortó a las cámaras de diputados y senadores a dar seguimiento a casos de asesinatos, desapariciones y agresiones. Por su parte, la Secretaría de la Defensa Nacional negó el acceso al reportero de La Jornada Jesús Aranda a la ceremonia de inauguración del Congreso Internacional de Obesidad y Diabetes, que se realizó en el Centro Militar de Ciencias de la Salud. Momentos antes de abordar el autobús que llevaría a los representantes de la prensa, un oficial de la Dirección de Comunicación Social se acercó al informador y le dijo que no podía subir a la unidad porque no había sido invitado por la dirección a cargo del general brigadier Marco Antonio Álvarez Reyes. (EL UNIVERSAL, PORTADA Y NACIÓN, P. 1 Y 10, JUAN ARVIZU Y ALBERTO MORALES)

## **IP COINCIDE CON SALARIO DE \$92 A FINALES DE AÑO**

La propuesta de aumentar el salario mínimo a 92 pesos avanzó tras la reunión entre Gustavo de Hoyos, presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana, y el Secretario del Trabajo, Alfonso Navarrete Prida. El sector empresarial ha empujado la idea de aumentar el salario mínimo actual, de 80.04 pesos por día, para llegar, al final de 2017, a 92 pesos diarios. Esta propuesta también ha sido impulsada sistemáticamente por el gobierno de la Ciudad. (REFORMA, PORTADA, P. 1, VERÓNICA GASCÓN)

## **GÉNEROS DE OPINIÓN**

### **TEMPLO MAYOR/ F. BARTOLOMÉ**

Un palo le dieron los magistrados del Tribunal Electoral a los senadores que dejaron el PRD y querían convertir al PT en la tercera fuerza de la Cámara alta. De acuerdo con el planteamiento expresado por el TEPJF, los acuerdos personales entre los legisladores no están por encima de la decisión de los electores en las urnas. Al aumentar el número de sus integrantes, la bancada petista pretendía recibir los recursos y las posiciones que le corresponden al PRD, lo cual, a decir de los magistrados, nomás no procede en tanto que la conformación del Senado se estableció con base en los resultados oficiales... y así se debe quedar los seis años de su periodo. Ya habló la ley, ahora falta ver qué dice la política, pues aunque la perredista Dolores Padierna les hizo llegar copia de la resolución judicial, la decisión final estará en manos del panista Fernando Herrera y del priista Emilio Gamboa. (REFORMA, OPINIÓN, P. 10, F. BARTOLOMÉ)

### **FRENTES POLÍTICOS/ JUGADA MAESTRA**

Cuando el PRD de Alejandra Barrales entró en conflicto con su excoordinador de senadores, Luis Miguel Barbosa, de alguna manera trazó su destino. El partido del sol azteca perdió poder. Ahora, la bancada del PT se consolidó como la tercera fuerza político-económica en el Senado, luego de que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación rechazara la demanda interpuesta por la bancada perredista para que le fuera respetado el voto como mayoría; declaró que no es un asunto electoral. Por si fuera poco, Pablo Escudero, presidente del Senado, confirmó que de manera inédita se buscará un acuerdo parlamentario para que el Instituto Belisario Domínguez no sea presidido por un coordinador de bancada, como exige el reglamento interno. Es decir, Miguel Barbosa seguirá en el cargo. Punto para Barbosa. (EXCÉLSIOR, OPINIÓN, P. 13, REDACCIÓN)

JUEVES 25 DE MAYO DE 2017

## PEPE GRILLO/ LA FUERZA LO ACOMPAÑA

Con la novedad de que el Partido del Trabajo ya es la tercera fuerza política en el Senado de la República. En la elección para conformar la Cámara alta de 2012, al PT le fue mal. Logró conformar una discreta bancada de cinco senadores. A pesar de que no ha habido elecciones, el PT tiene hoy día 15 senadores. Toda una potencia en el Senado. Nueve de esos senadores eran, hasta hace poco, de la bancada del PRD, pero cambiaron de camiseta y el sol azteca pasó a ser la cuarta fuerza; sólo le quedaron ocho integrantes. El PRD se inconformó, pero el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación rechazó sus argumentos. El ganador fue el PT. (LA CRÓNICA DE HOY, OPINIÓN, P. 3, REDACCIÓN)

## DÍA HÁBIL/ NO LA CALIENTA NI EL SOL... AZTECA/ ALBERTO MONTOYA

Alejandra Barrales Magdaleno anda que no la calienta ni el sol... azteca. La dirigente nacional del Partido Rémorca Democrático (PRD) —por aquello de que ahora es patito del PAN—, no pidió huevos ayer en el desayuno, luego de que se enterara del palo que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), vulgo Trife, les dio en la impugnación contra la renuncia de los senadores que se unieron al Partido del Trabajo (PT) y la integración de su bancada. Y es que anda enmuñada, porque los perredepetistas del expriista Manuel Bartlett, al que se le cayó el sistema allá por 1988, cuando secretario de Gobernación del finado Miguel de la Madrid Hurtado, le ganaron y serán mayoría en el Senado. (OVACIONES, NACIONAL, P. 2, ALBERTO MONTOYA)

## ELECCIÓN MEXIQUENSE: ¿SE CAERÁ EL SISTEMA?/ LUIS FELIPE BRAVO MENA

Josefina Vázquez Mota (PAN) pide la presencia de observadores internacionales en los comicios del Estado de México “ante una evidente elección de Estado”. Delfina (Morena) lo denuncia reiteradamente. Acusan al titular del Poder Ejecutivo y a su gabinete de “abierto intromisión” en el proceso. Ni Josefina, ni Delfina mienten. Está a la vista de todos la masiva operación de los gobiernos federal y local en apoyo al PRI. Han sido cínicos y prepotentes. Ante los reclamos respondieron con desdén. Saben que son impunes, no hay autoridad ni juez que se atreva a frenarlos. El IEEM, para efectos reales, es parte del engranaje sistémico garante de la sucesión monárquica; nada ve, nada oye, para que Alfredo III arrebatase la corona y sus joyas. El INE y el TEPJF no cantan mal la marcha imperial; circulan por los pueblos mexiquenses millones en efectivo para los activistas y la compra de votos. El intento de asalto a un destartado local del PRI en Nezahualcóyotl, en donde había cinco millones de pesos, no fue suficiente para que los responsables de asegurar lecciones libres y democráticas encendieran las alarmas; nada observaron que ameritara una investigación para desbaratar el multimillonario tianguis de sufragios en el que se ha convertido la mayor cuenca de votos del país. Desde Monex en 2012 y ahora su nueva versión, la tarjeta rosa, los sumos sacerdotes de la frustrada democracia mexicana voltean para otro lado. Todo se vale y lo permiten. Esta elección, previa a 2018, merecía un arbitraje decente, con autoridad moral. No lo tuvo. Es ley natural que a falta de un réferi justo domine la fuerza bruta. (EL UNIVERSAL, OPINIÓN, P. 18-19, LUIS FELIPE BRAVO MENA)

## PIROTECNIA Y REALIDAD/ MARÍA MARVÁN LABORDE

Hoy en día, parte esencial de cualquier estrategia de campaña se centra en la capacidad de denunciar, con razón o sin ella, a los contrincantes. Todos se quejan por el contenido de los spots, por lo que sus rivales dicen o hacen en sus mítines en la plaza pública, por las dádivas que reparten y un larguísimo etcétera. Nuestra muy barroca legislación electoral abre cientos de oportunidades para denuncias y litigios. El INE y el Tribunal Electoral gastan

**JUEVES 25 DE MAYO DE 2017**

miles de millones de pesos en vigilar a los partidos y resolver controversias, muchas de ellas frívolas, algunas importantes. Y vaya que no es fácil distinguir unas de otras. La ciudadanía observadora queda con la convicción de que partidos y candidatos son tramposos, y la autoridad ineficaz. Se denuncia frente a todas las autoridades posibles, frente al Instituto local, frente al INE. En el ámbito penal se acude a la Fepade y en muchas ocasiones directamente a la PGR; de las muchas denuncias presentadas en las que candidatos o presidentes de partidos se hacen acompañar de los medios de comunicación, pocas veces acuden a ratificar esas denuncias a pesar de que saben que sin ratificación la autoridad tendrá que desecharla. (EXCÉLSIOR, OPINIÓN, P. 12, MARÍA MARVÁN LABORDE)

## **NÚMERO CERO/ ¿LECCIONES FALLIDAS DEL EDOMEX?/ JOSÉ BUENDÍA HEGEWISCH**

La elección del Edomex no será el “laboratorio” para nuevas estrategias hacia 2018. La campaña sigue un viejo guión y los candidatos más fuertes representan las mismas opciones que se batieron en 2012, incluso hasta la previsible judicialización del resultado vía la impugnación por acusaciones de fraude, lo que ya se prepara en los “cuarteles” de campaña. Pero lo que dejará la experiencia es más bien el herradero de apuestas e iniciativas fallidas hacia los comicios presidenciales del año entrante. ¿Qué pueden aprender Peña Nieto y la oposición de ello en ruta a la sucesión presidencial? De los dos partidos que encabezan las encuestas, al PRI le convendría aprender una lección capital para la selección de su candidato presidencial y a los otros cargos de la elección más concurrida de la historia del país con la renovación de nueve gubernaturas, legislativas y municipales, en 29 de 32 estados en 2018. Que la designación de los candidatos no puede funcionar como la entrega o venta de una franquicia electoral a grupos políticos o caciques locales si quiere tener perfiles competitivos. (EXCÉLSIOR, PRIMERA, P. 18, JOSÉ BUENDÍA HEGEWISCH)

## **CAFÉ POLÍTICO/ EDOMEX: IMPUGNACIONES, LA ESPERANZA/ JOSÉ FONSECA**

A 10 días de la elección de gobernador del Estado de México se multiplican quejas, denuncias e impugnaciones de los partidos políticos, algunas de las cuales ya han sido presentadas a la autoridad electoral. La ventaja del candidato del PRI, Alfredo del Mazo, afirman los que saben, bien puede ser hasta hoy de cinco puntos, lo cual calcula la oposición le dará margen para impugnar la elección ante la autoridad electoral y luego ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. El sistema electoral fue diseñado para encauzar las inconformidades y permitir que fueran los tribunales quienes impidieran conflictos políticos. Y así se abrió una brecha para las impugnaciones, algunas de ellas verdaderas ocurrencias. (EL ECONOMISTA, POLÍTICA Y SOCIEDAD, P. 42, JOSÉ FONSECA)

## **USO DE RAZÓN/ SEÑOR, PARE DE INSULTAR/ PABLO HIRIART**

¿Cuándo va a parar de insultar López Obrador? ¿De veras queremos a un personaje así de soberbio e iracundo en la Presidencia de la República? ¿Seis años —cuando menos— de majaderías, atropellos y groserías a diestra y siniestra? Cuidado. El país puede entrar en un profundo laberinto de odios que no sabemos a dónde nos va a conducir. [...] A veces se contiene por temporadas y se abstiene de insultar, a insistencia de sus fabricantes de imagen. Pero no se aguanta y vuelve con renovada ira a zaherir a sus adversarios. O a quienes piensan parecido a él pero le piden una relación de respeto, como es el caso de Juan Zepeda. Frente al activismo de miembros del gabinete en el Estado de México, rechaza ir a las instituciones encargadas de investigar y sancionar las conductas ilegales: “Ni modo que nos atengamos al INE, o al Trife (sic) o a la Fepade. No sirven para nada. Todo esto no lo

**JUEVES 25 DE MAYO DE 2017**

ven, están de alcahuetes, se hacen de la vista gorda”. ¿Alcahuetes? Son las mismas instituciones que anulaban elecciones para gobernador en Tabasco y en Colima. Al menos debería estar agradecido de las instituciones que han aceptado sus argucias para hacer campaña de manera anticipada y competir con ventaja rumbo al 2018 frente a sus futuros contrincantes. (EL FINANCIERO, NACIONAL, P. 42, PABLO HIRIART)

## **SÓLO PARA INICIADOS/ AMLO TIENE UN “GARGANTA PROFUNDA” EN EL GABINETE/ JUAN BUSTILLOS**

Lo que nos faltaba: un “garganta profunda” que entrega secretos del gobierno de Peña Nieto a Andrés Manuel López Obrador. Ignoro si por su puritanismo, o porque su destino manifiesto es imponer, la democracia en México, y sólo a eso dedica la vida completa, Andrés Manuel tuvo tiempo para ver Garganta Profunda en el cine o sabe algo de Linda Lovelace, o Sylvia Kristel, si tiene alguna idea sobre Emmanuelle, o sólo repite lo que la “inteligencia” que lo rodea le escribe. [...] El de ayer parecía ser un día para bostezar por la mediocridad de las campañas a gobernadores y la manipulación de las casas encuestadoras, que difunden números de acuerdo con las necesidades publicitarias de sus contratantes, pero, de pronto, López Obrador reveló que tiene un “garganta profunda” que le permite saber, de antemano, lo que los diabólicos priistas (apenas dijo que la revolución es cristiana y que la mentira es el demonio) pretenden hacer el 4 de junio. El líder de los morenos debe recopilar toda la documentación de su Emmanuelle, de su Felt o de su Lovelace, según sea el caso, para el día 5 acudir al Instituto Electoral del Estado de México y después al Trife (sic), a denunciar, con pruebas en la mano, la megaconspiración que los priistas preparan contra Delfina. (IMPACTO EL DIARIO, NACIONAL, P. 3, JUAN BUSTILLOS)